



VALÉRIE D'ACREMONT

Par des élèves du secondaire 1

Professeure associée, infectiologue,
collaboration avec la santé publique et les
autorités sanitaires dans le cadre de la
pandémie Covid-19

MON MÉTIER

Je suis médecin, chercheuse en maladies infectieuses et tropicales et professeure à l'Université.

Depuis un certain temps je travaille sur la COVID19 en plus de mes activités habituelles qui sont surtout des projets de santé en Afrique.

CE QUI M'INSPIRE ET ME MOTIVE

Ce qui me motive est de venir en aide aux personnes qui en ont besoin.
Le directeur de l'OMS est une personne qui m'inspire, il a toujours été là quand les autres en avaient besoin.

ÊTRE UNE FEMME DANS CE CONTEXTE

Être une femme dans ce contexte est parfois compliqué car nous sommes très peu dans cette spécialité médicale.

Contrairement à la Suisse, les pays d'Afrique en général (par exemple la Tanzanie où je travaille le plus souvent) ont plus de femmes dans les métiers de la santé, elles sont plus reconnues.

VALEURS IMPORTANTES À MES YEUX

La valeur la plus importante à mes yeux est la solidarité, être au delà d'une vision individuelle. Il est de toute façon plus plaisant de travailler ensemble que tout-e seul-e dans son coin.

UNE ANECDOTE

Récemment, je suis allée voir mes collègues en Tanzanie sachant que leur cheffe sur place était malheureusement morte de la COVID. Je leur ai donc dit que l'on devrait chercher une nouvelle personne pour être leur chef-fe. Elles et ils m'ont dit qu'ils se débrouillaient très bien entre "jeunes" et préféreraient travailler plus horizontalement, sans chef-fe. On a donc décidé avec mon homologue Tanzanien de leur faire confiance et de ne pas nommer un nouveau ou une nouvelle cheffe.

MESSAGE AUX FUTUR·E·S SCIENTIFIQUES

Mon message à faire passer aux jeunes scientifiques est de partager et montrer leurs découvertes le plus possible, plutôt que de les garder pour soi par peur de la concurrence. Et aussi d'aller au-delà de juste publier des articles, mais de s'engager pour défendre publiquement les conséquences de leurs découvertes si elles ont un impact important pour la société.



Retrouvez tous les portraits et plus d'activités sur :
dehautelutte.ch

Portrait par Céleste, Isaac et Jean, 11VP1, l'Elysée, Lausanne

Illustration : Maurane Mazars